
令和３年第３回玉野市教育委員会 会議録

１．開 会

２．前回会議録の承認

（１）令和３年第２回教育委員会会議（R3.2.9）の議決事項等について

教育長報告：なし

議 事：玉野市スポーツ推進審議会委員の委嘱について

協 議：なし

そ の 他：図書館特別整理（曝書）に係る休館日について ほか１件

（承認）

Ⅰ 期 日： 令和３年２月２４日（火） 於：特別会議室

Ⅱ 開会時間： １４時００分

閉会時間： １５時１５分

Ⅲ 出席委員： 教育長 妹尾 均 教育長職務代理者 妹尾 恵美

委 員 太宰 実千代 委 員 加藤 正枝

委 員 野田 洋二

Ⅳ 欠席委員： なし

Ⅴ 出席者氏名： 教 育 次 長 藤原 敬一 教育総務課長 山内 祐樹

学校教育課長 住田 義広 就学前教育課長 牧野 真哉

社会教育課長 大塚 英一 玉野商工高校事務長 道上 早苗

（書 記） 清山 智保

Ⅵ 会議内容：



３．教育長の報告

（１）鉾立小学校木造校舎耐震化代替案説明会の実施報告について

（妹尾教育長） ２月１５日に実施した鉾立小学校木造校舎耐震化代替案の説明会

でいただいた意見等については、アンケートの集計と合わせて、

後日報告する。

４．議 事

（１）議案第５号 八浜町並み保存拠点施設の指定管理者の指定について

（社会教育課長） 資料により説明

（野田委員） 町並み保存事業推進委員会には、どのような方が所属している

のか。

（社会教育課長） 基本的には地元の方で組織されている委員会で、現在２８名の

委員がいる。

（原案可決）

５．協 議 なし

６．その他

（１）令和２年度３月補正予算（教育委員会関係分）について

（教育総務課長） 資料により説明

（学校教育課長） 資料により説明

（玉野商工高校事務長） 資料により説明

（野田委員） 日比小学校の便所棟とはどこのことか。

（教育総務課長） プールと体育館の間にある屋外トイレである。

（野田委員） 荘内中学校の便所改修工事はどの程度の工事内容か。

（教育総務課長） 職員室のある棟のトイレを教職員用も含め全部改修する。床を

湿式から乾式に改修し、大便器をすべて洋式化する。

（加藤委員） 和式便器は一つも残さないのか。

（教育総務課長） 今回の改修工事では棟内の大便器２０基全てを洋式化する。現

在、荘内中学校にある大便器５１基中、洋式が７基、和式が４

４基である。今回の工事後には、洋式が２７基、和式が２４基



となる。

（妹尾委員） 和式は残るということか。

（教育総務課長） 別の棟にはなるが、和式便器もある。

（太宰委員） どうしても洋式に座れない児童生徒がいるため和式を残してい

ると言っていたと思うが、その点はどう考えているか。

（教育総務課長） 数年前までは、洋式と和式を半分半分にする方針だったが、最

近は、和式１基を残して残り全部を洋式にするとか、全て洋式

とするのが、全国的な流れである。

（加藤委員） 全て洋式にするより、トイレ１か所につき、和式が１基あって

よいのではないか。

（野田委員） 様々な意見があると思うが、幼稚園の先生から、最近は和式便

器では用を足せない子が多いと聞いた。家庭が洋式になってい

るから時代の流れとしては仕方ないと思う。

（教育総務課長） 家庭に洋式が普及しているため、洋式でしか用を足せない児童

生徒が多く、トイレの洋式待ちの行列が出来て、休憩時間内で

終わらない、と言う声が現場から上がっていることも理由の一

つである。

（２）私立認可保育園に従事する保育士等への慰労金支給についての陳情書

（３）岡山市に準じた特別委託料及び障害児手当の支払いについての陳情書

（就学前教育課長） 陳情書の内容を資料により説明

市長や他部署と協議して回答したいと考えている。

（妹尾委員） 慰労金の支給は出来ないのか。障害児手当についてももう少し

検討できないのか。

（加藤委員） 岡山市と玉野市では規模が違いすぎる。岡山市と同等のことを

行うと予算的に他の事業の実施に影響があると思う。私立保育

所は、企業が経営を行っているのと同様に、法人として運営し

ていると認識している。法人運営の範囲で対応すれば良いと考

える。

（太宰委員） 新型コロナウイルス感染症対応については、様々な方が努力し

ている。看護師や医師などもいる。市として保育園だけに支給

するのは違うと考える。市の規模も異なるため、玉野市として

支出できる予算も限られている。この陳情の受入れは困難だと

考える。

（野田委員） 玉野市では慰労金支給を行っているのか。

（就学前教育課長） 玉野市では慰労金は支給していない。年齢別の単価は国が定め



た基準である。障害児手当については、おととしまでは支出し

ていなかったが、最近、配慮を要する子どもが増えていること

もあり、岡山市のように手厚い内容ではないが、昨年度から一

人につき月１０，０００円支給している。

（野田委員） 特別委託料と障害児手当を岡山市と同水準の支給をするとどの

くらいになるか。

（就学前教育課長） 岡山市と同等の内容で実施した場合の試算は、障害児手当につ

いては、年間１，０００万円弱、特別委託料については約４，

０００万円、あわせて５，０００万円、市の支出が毎年増加す

ることになる。岡山市は、待機児童が多いこともあり、私立に

対してかなり手厚い対応を実施しているという実態がある。

（妹尾委員） 財政的に厳しいということはあると思うが、コロナ禍という特

別な状況にあるのでもう少し考慮してあげて欲しいと思った。

（加藤委員） 妹尾委員の意見について、保育士の待遇を手厚くしてあげて欲

しいという意見としては理解できる。ただ、法人として考える

と、自社である程度の企業努力を行うのは、民間企業と同じだ

と考える。全額保育士がもらえるという話ではない。玉野市と

しては、今回は見送ることで良いと考える。

（妹尾教育長） 各委員の意見については、市長に伝える。

（４）令和３年成人式（延期分）について

（社会教育課長） 資料により説明

令和３年５月２日（日）１２時からレクレセンターで実施する。

総務文教委員会協議会で報告した後、対象者へ通知する。

（５）第４次玉野市子ども読書活動推進計画（最終案）について

（社会教育課長） 資料により説明

（野田委員） 表現がわかりにくい部分がある。市立図書館と学校図書館とど

ちらの内容かわかりにくいところがあるので区別した方が読み

やすい。

（社会教育課長） 表現を統一し、修正する。

（妹尾教育長） 表記のゆれがある。

（P6）小学校の部分で、「読書が好きと答える児童が次第に減少

してきている」との記述があるが、全国的な資料を見ると、小

学生は、読書が好きという子が増えている。玉野市の小学生の



ことを記述しているのか、全国的な傾向の記述なのか、確認し

て欲しい。

（P10）ボランティア団体との協働の部分で、敬語になっている

ところがある。推進計画なので平易な文で良いと考える。

（社会教育課長） 表記のゆれなど、もう一度確認し、修正する。

（６）令和３年３月／４月 月間行事予定について

（教育総務課長） 資料により説明

（７）図書館休館日の変更について

（社会教育課長） 資料により説明

３月２０日に、市の通信回線の停止されるため、図書館システ

ムの稼働ができない状況である。トラブル防止等の観点から休

館日し、本来休館日である３月２２日（月）を開館する。

次回、教育委員会定例会は令和３年３月２３日（火）１４：００から開催するので

参集願います。以上で、第３回教育委員会を閉会します。

会議録調製者 書 記 清山 智保

会議録署名委員 教育長 妹尾 均

〃 教育長職務代理者 妹尾 恵美


